
ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 1 

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ – 2 

COMPÉ DO ANO DE 2019. 3 

 4 

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, instalou-se a 2ª Reunião 5 

Extraordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Pomba e 6 

Muriaé  do ano de 2019, na sede do COMPÉ, situada à Rua Dorymendonte Alves Simões, 7 

587, no Bairro Caxias, município de Guarani/MG. Compareceram os seguintes conselheiros, 8 

entre titulares e suplentes: Francisco Alvim de Souza – EMATER; Francisco Carlos 9 

Fernandes Tavares – PMMG; Letícia de Souza Alves Arrichette – PM Descoberto; Anézio da 10 

Cruz Rodrigues – PM Goianá; Lucas Dutra de Melo – PM Muriaé; João Batista Pinto – 11 

COPASA; Larissa Marinho Castro – CBA; Izabel Cristina da Fonseca – Palmyra do Brasil; 12 

Heverson Vieira Marangon – CEAVARP; Ivair Paulo de Oliveira – ACOMAD; Maria do 13 

Carmo Varella Bastos – ABES. Assuntos em pauta: 1. ABERTURA DA SESSÃO. O 14 

Presidente do COMPÉ, Sr. Heverson Vieira Marangon, abriu a 2ª Reunião Extraordinária do 15 

COMPÉ cumprimentando e agradecendo a presença de todos. 2. LEITURA DOS 16 

INFORMES DA SECRETARIA. Como não houve informes por parte da Secretaria, passou-17 

se ao próximo ponto de pauta 3. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA 3ª REUNIÃO 18 

ORDINÁRIA DO COMPÉ DE 2019 REALIZADA EM 26/09/2019. Tendo em vista o 19 

prévio envio da minuta da ata aos conselheiros, o Presidente dispensou a leitura da minuta e 20 

colocou a aprovação da mesma em votação. Sendo a ata aprovada por unanimidade. 4. 21 

INFORME SOBRE OS DESDOBRAMENTOS DO EDITAL DE CHAMAMENTO 22 

PÚBLICO CONJUNTO Nº 001/2019 (IGAM E/OU COMISSÃO DE SELEÇÃO E 23 

JULGAMENTO). O Presidente Heverson abriu este item da pauta convidando a Conselheira 24 

Maria do Carmo Bastos a fazer um relato sobre os desdobramentos do referido Edital. A 25 

Conselheira, que integra a Comissão de Seleção e Julgamento do Edital, nivelou os presentes 26 

com as informações relativas ao Edital de Chamamento, desde a sua abertura, passando pela 27 

suspensão e a retificação que foi realizada em função da interposição de recurso por parte de 28 

uma instituição interessada, sua reabertura e nova suspensão em função do parecer da 29 

Advocacia Geral do Estado de Minas Gerais. Parecer este que facultou aos Comitês Preto-30 

Paraibuna e Pomba-Muriaé a possibilidade de prosseguir ou revogar o edital em caráter 31 

definitivo. 5. APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE DISPÕE 32 

SOBRE A REVOGAÇÃO DO EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO CONJUNTO 33 

Nº 001/2019. Após o relato e as explicações proferidas sobre o Edital de Chamamento Público 34 

Igam 001/2019 no item anterior da pauta, o Presidente Heverson colocou em votação a 35 

deliberação que dispõe sobre a  revogação do Edital. Colocada em votação, a revogação do 36 

Edital de Chamamento Público Igam 001/2019 foi aprovada por unanimidade. 6. 37 

APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DO PLANO DE APLICAÇÃO PLURIANUAL 38 

(PAP) DOS RECURSOS DA COBRANÇA PELO USO DA ÁGUA NA BACIA 39 

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS POMBA E MURIAÉ 40 

PARA O QUINQUÊNIO 2020-2024, CONFORME DECRETO ESTADUAL 41 

47.633/2019 (AGEVAP). Dando início a este item da pauta, o Presidente Heverson convidou 42 

a Especialista em Recursos Hídricos da AGEVAP Ingrid Delgado para apresentar a proposta 43 

do PAP 2020-2024. A especialista agradeceu ao convite e iniciou sua fala explicando que o 44 



presente trabalho foi elaborado seguindo as diretrizes do Manual de Execução dos Contratos 45 

de Gestão, o Decreto 47.633/2019, o Manual de Procedimentos Técnicos para a Aplicação de 46 

Recursos da Cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos e o Caderno de Ações da Área de 47 

Atuação do Compé. Após uma breve explicação sobre o que é o Plano de Aplicação Plurianual 48 

e sua estrutura,  a especialista, antes de apresentar os programas que compõem o PAP, 49 

reforçou que o novo Plano Diretor de Recursos Hídricos está em elaboração pela empresa 50 

Profil, e que, ao término dos trabalhos, fatalmente este planejamento terá que ser reformulado. 51 

Na sequência, a especialista explicou cada um dos programas, seus objetivos, seus benefícios 52 

esperados e sua relação com o atual Plano de Bacia. Após, o Especialista Administrativo da 53 

AGEVAP Alexandre Cid passou a apresentar a parte financeira do PAP, incluindo a 54 

expectativa e as fontes de receitas ao longo dos próximos cinco anos e a distribuição dos 55 

recursos entre os programas propostos. Após os ajustes sobre a distribuição de recursos 56 

solicitados pelos conselheiros, o Presidente Heverson colocou em votação o PAP 2020-2024 57 

do Compé, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 7. RELATO DOS 58 

CONSELHEIROS DO COMPÉ QUE PARTICIPARAM DO XXI ENCOB. Tendo em 59 

vista o acúmulo de afazeres após uma semana de ausência de seus respectivos trabalhos, os 60 

conselheiros participantes do ENCOB solicitaram pautar a apresentação destes relatórios para 61 

a próxima reunião. Proposta esta aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. 8. 62 

ASSUNTOS GERAIS. O Presidente Heverson, abriu este item da pauta informando que nos 63 

próximos dias haverá dois eventos de extrema importância para o Comitê. Um deles é a 64 

Reunião do Fórum Mineiro de Comitês de Bacia Hidrográfica e o Workshop, cujas pautas se 65 

referem à proposta de remodelagem dos comitês mineiros. Estes eventos ocorrerão  nos dias 66 

12 e 13 de novembro  em  Belo Horizonte. No workshop poderão participar até quatro 67 

conselheiros por Comitê, sendo um de cada segmento. O Presidente Heverson informou que 68 

participará do workshop  representando o segmento Sociedade Civil. O Conselheiro Anezio 69 

Cruz se candidatou para representar o Poder Público Municipal.  Para os representantes dos 70 

outros segmentos serão encaminhadas mensagens para preenchimento das outras duas vagas. 71 

O outro evento será a oficina para a elaboração dos Planos Diretores de Recursos Hídricos das 72 

Bacias Afluentes que ocorrerá em Resende nos dias 12 e 13 de novembro de 2019, onde será 73 

importante a participação dos membros do GTPLANO, ou de seus respectivos suplentes. O 74 

Presidente informou também sobre a necessidade de indicação de membro do Comitê para 75 

representá-lo junto à CIEA no próximo mandato. Ficando decidido que permanecerão na 76 

Comissão a Conselheira Larissa Castro e o Conselheiro Anezio Cruz. 9. 77 

ENCERRAMENTO. O Presidente agradeceu a presença de todos. Não havendo mais 78 

assuntos a tratar, deu como encerrada a reunião. 79 

                                                              80 

Guarani/MG, 05 de novembro de 2019. 81 
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Membros do COMPÉ: Francisco Alvim de Souza – EMATER; Francisco Carlos Fernandes 91 

Tavares – PMMG; Letícia de Souza Alves Arrichette – PM Descoberto; Anézio da Cruz 92 

Rodrigues – PM Goianá; Lucas Dutra de Melo – PM Muriaé; João Batista Pinto – COPASA; 93 

Larissa Marinho Castro – CBA; Izabel Cristina da Fonseca – Palmyra do Brasil; Heverson 94 

Vieira Marangon – CEAVARP; Ivair Paulo de Oliveira – ACOMAD; Maria do Carmo Varella 95 

Bastos – ABES. 96 

Convidados: Alexandre de Andrade Cid – AGEVAP; Ingrid Delgado Ferreira – AGEVAP; 97 

Helvécio Rodrigues Pereira – RPPN; Ernane Machado Milane – PMMG. 98 


